



## PROYECTO DE DECLARACIÓN

### LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

#### DECLARA:

De su interés, el **XXV Aniversario de la Escuela Secundaria N°13 “La Capilla”** en la localidad de Ingeniero Sajaroff del departamento Villaguay. El viernes 12 de septiembre a las 9 h. en el edificio escolar.

**AUTORA: SUSANA PEREZ**

**COAUTORES:** ARANDA, Lenico; GALLAY, Silvio Martín; LANER, Carola; LENA, Gabriela; LOPEZ, Alcides Marcelo; RASTELLI, Ruben; ROMERO, Maria Elena; SARUBI, Bruno; STREITENBERGER, Carolina; TABORDA, Noelia.

**BLOQUE JUNTOS POR ENTRE RÍOS**



## **FUNDAMENTOS**

Honorable Cámara:

La escuela Secundaria N° 13, localizada en el edificio de la escuela N°12 "9 de Julio", se encuentra emplazada a 22Km de la ciudad de Villaguay, precisamente en la localidad de Ingeniero Sajaroff, lugar que con su nombre rinde homenaje a uno de los pioneros del cooperativismo entrerriano: Don Miguel Sajaroff.

El edificio que usamos para realizar nuestras actividades, comenzó a funcionar allá por el año 1912 bajo la denominación de "Escuela Elemental La Capilla". Apegado a la normativa establecida por la Ley 1420, en ella se impartía la educación primaria para todos los niños de la comunidad, abordando y profundizando aquellos aspectos particulares que afectaban la vida de los educandos como personas y como futuros ciudadanos. Asumió así el compromiso de proporcionar educación pública, gratuita y obligatoria, de calidad y con igualdad de oportunidades.

La escuela tiene que ver con la transmisión de una herencia cultural hacia las nuevas generaciones, con conservar la tradición y con sostener parámetros firmes y sólidos que también están relacionados con el cambio; situación que muchas veces provoca resistencia o temor. Nuestra escuela está atravesando este trance, al igual que la mayoría de las instituciones educativas, se convirtió en el espacio de inclusión social por excelencia de una sociedad cada vez más excluyente, donde numerosos chicos de Villaguay, que se veían



privados de cumplimentar sus estudios en las escuelas propias de la ciudad, vieron la posibilidad de cumplir con la educación secundaria en nuestras aulas. Con estas incorporaciones aparecen nuevos problemas y desafíos. Nos puede desestructurar todo y entonces tentarnos con refugiarnos en la nostalgia o resistir todo lo nuevo, pero seríamos injustos si no conociéramos que nuestra escuela es protagonista de un cambio y que no todo es malo, y que podemos lograr más y significativas transformaciones. Nuestra escuela está dotada de un gran valor social, y tiene mucho que ofrecer a la comunidad. Apropiarse de aires renovadores preservando los ya existentes es una de nuestras metas. Hoy en día, nuestro establecimiento educativo cuenta con todos los años de la Educación Secundaria que establecen la Ley de Educación Nacional N°26.206 y la ley de educación provincial 9.890, con una matrícula creciente de 49 estudiantes.

Este año, la escuela Secundaria celebra su 25º aniversario desde su inicio, lo que marca un hito significativo para toda la comunidad educativa. En este marco, se están proyectando diversas actividades conmemorativas que buscan no solo poner en valor la historia institucional, sino también fortalecer los lazos entre docentes, estudiantes, familias y referentes de la comunidad. Estos proyectos se plantean como una oportunidad para reflexionar sobre el recorrido de la escuela, resignificar su identidad institucional y proyectar una visión compartida de futuro.